



PROYECTO JAT'I CINE COMUNITARIO



QUERÉTARO 2021

"Proyecto Jat'i cine comunitario Querétaro 2021", es una publicación de divulgación, trimestral, correspondiente a abril-junio del año 2021, a cargo de Movimiento Ciudadano, Coordinación Estatal Querétaro, Ecuador 34, Lomas de Querétaro, 76190, Santiago de Querétaro, Qro. La presente se público el día 08 de noviembre del 2021, esta publicación es periódica (trimestral) por lo que en términos de la excepción establecida en la fracción V, inciso c) del artículo 173 del Reglamento de Fiscalización no requiere se señalar el número de ejemplares, a saber "Número de ejemplares impresos, excepto en los casos de las publicaciones periódicas".



POYECTO JAT'I CINE COMUNITARIO

Por: Miguel Rosales

Fundador de Jat'i es cineasta documentarista y gestor cultural.

Durante más de 10 años nos hemos dedicado a la realización de cine y audiovisual comunitario con y desde los pueblos Nänho de Amealco y Tolimán, además de realizar talleres de video participativo. En el contexto de la pérdida de las lenguas indígenas y la discriminación hacia los indígenas esta labor es muy importante.

Nuestro proyecto se llama Jat'i, que significa bordado o tejido en lenqua Hñañho. Desde la valoración de la Cultura Nänho asumimos una labor de promoción de las culturas originarias de México, esto mediante la página de facebook jatiproducciones. La finalidad última es sensibilizar para la transformación de la sociedad ya que las culturas originarias preservan valores que contribuyen a generar otro mundo posible más sustentable.

Nuestro proyecto es de largo aliento y también echa raíces años atrás, surge de un proceso de Desarrollo local y Economía solidaria en San Ildefonso Tultepec, Amealco, que se remonta al 2004, y que incluye la fundación de la Unión de Cooperativas Noñho de San Ildefonso y el Instituto Intercultural Nönho, universidad indígena. De ahí surgieron una serie de proyectos que abarcan lo productivo, económico, educativo, social y cultural.

Jat'i no es un proyecto aislado, es relacional. Entre otras cosas hemos promovido el teatro comunitario, talleres de fotografía, y la fundación de un museo comunitario. El proyecto de Cine despegó desde el 2010, y ha contribuido a frenar la pérdida de la lengua y la cultura. Los contenidos en nuestras más de veinte producciones (documentales, de ficción y de animación) son sobre la cultura, tradiciones y costumbres, así como problemas sociales. Al conjunto de cortometrajes le llamamos el Mapa.



La exhibición suele estar vinculada a una reflexión y se hace en diversos medios, desde los barrios de las comunidades, escuelas, y también hemos exhibido en la Cineteca de Querétaro, la cineteca Nacional y en otros Estados. Nuestros cortos se encuentran libres en nuestro canal de youtube Jati video & films disponibles en la página web www.jativideo.wordpress.com

Distinto al alcance del cine convencional comercial, la visión de Jat'i es la siembra de una semilla que contribuya al restablecimiento del tejido social de los pueblos indígenas, a la vez que sirva de espejo para cuestionarnos en sociedad sobre la situación de nuestros pueblos y por supuesto de memoria para su preservación.

Algo muy importante para nosotros es involucrar a las personas de las comunidades, tanto delante como detrás de las cámaras. Si bien la razón de ser del proyecto es para contribuir al desarrollo dentro de las comunidades, nuestro enfoque es de comunicación intercultural, en donde se genere diálogo entre población indígena y sociedad en general.



DEMOCRACIA ILUSTRADA

Actualmente estamos por desarrollar un documental acerca de la medicina tradicional y el patrimonio biocultural. Y haciendo adobes para abrir una sala de cine en San Miguel Tlaxcaltepec. Un proceso comunitario frenado por las restricciones de la cuarentena por la pandemia.

 jativideos@gmail.com

 [@jatiproducciones](https://www.facebook.com/jatiproducciones)

 [Jati video & films](https://www.youtube.com/jativideo)

 www.jativideo.wordpress.com

Formamos parte de una red de Cine comunitario en el que importan no solo las producciones sino los modos de producir, y los procesos. Jat'i, junto con muchos "Otros Cines" da visibilidad a la diversidad de culturas, fomenta la transformación social, aboga por un impacto mayor a nivel nacional.



Movimiento Ciudadano publica la presente colección "Proyecto Jat'i Cine Comunitario", compuesta por una serie de investigaciones vertidas en documentos de divulgación gráfica que aborda diferentes conceptos y temas significativos para el pensamiento político y la construcción democrática en sus diferentes sesgos: desde lo clásico e histórico, hasta lo más representativo de las corrientes, hechos y movimientos actuales, pasando por los matices locales, nacionales e universales. Tan amplio, como una paleta de color.

En un ánimo de congruencia con el quehacer de Movimiento Ciudadano, lo que se busca con esta serie de infografías es lograr adaptaciones gráficas del pensamiento político, en un formato para que las y los jóvenes, así como la ciudadanía en general, de forma interesada y accesible, se abran a temas como la democracia, la cultura cívica, las libertades civiles y la participación ciudadana; teniendo como premisa por una parte, el respeto a la dignidad de las personas, de la privacidad y la defensa de las libertades ciudadanas; y, por otra, la libertad de expresión y el combate a la ignorancia, intolerancia y al fanatismo.

"Proyecto Jat'i Cine Comunitario Querétaro 2021" es una publicación de divulgación, trimestral, correspondiente a abril-junio del año 2021, editado y publicado a cargo de Movimiento Ciudadano, Coordinación Estatal Querétaro, Ecuador 34, Lomas de Querétaro, 76190, Santiago de Querétaro, Qro. La presente se publicó el día 08 de noviembre del 2021, esta publicación es periódica (trimestral) por lo que en términos de la excepción establecida en la fracción V, inciso c) del artículo 173 del Reglamento de Fiscalización no requiere se señalar el número de ejemplares, a saber "Número de ejemplares impresos, excepto en los casos de las publicaciones periódicas".

